

Las Provincias de Levante

Año XIV-Núm. 4010

Murcia 18 Febrero de 1899

Tres ediciones diarias

Edición de la noche-18 Febrero

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE

Actualidades.

De las nuevas noticias que hoy circulan, la más interesante es que en Mazarrón y gracias á la iniciativa de D. Luis Marco Ramirez, se ha verificado la fiesta del árbol, que tanto favorece las buenas costumbres y contribuye al fomento de la riqueza pública.

Porque la dimisión de Montero Rios de la presidencia del Senado y la real orden no admitiéndosela, poco aumentará la cosecha de trigo en esta región.

La Asamblea de productores de Zaragoza, es el tema de la prensa madrileña, que ya se va dando cuenta de que las cosas del Madrid oficial no cosen bien en las provincias y que estas van pensando en procurar cuanto conviene á la nación.

Ahora discuten aquellos periódicos si esos productores, deben formar liga ó partido: lo esencial es que tengan fuerza y sana dirección, que lo demás ello andará solo.

Los políticos temen y con razón, que todo el país se pronuncie contra ellos y ya han enfilado la puntería contra los productores reunidos en Zaragoza. Las cosas políticas han de cambiar mucho de aquí á un año.

Congreso Católico de Burgos

En la reunión magna de que dimos cuenta á nuestros lectores celebrada en el Palacio Arzobispado de Burgos en el objeto indicado, se determinó que el Congreso principie el día 30 de Agosto próximo, que las sesiones se celebren en la gran nave transversal de la metropolitana, colocándose la presidencia en la primera meseta frontera de la santísima escalinata de piedra y hierro, obra de arte construida por Gil Silve, que en el ala izquierda y en toda su extensión se coloquen tribunas para Prejados, socios y oradores que tomen parte en el Congreso, y que las principales calles, plazas y edificios de la ciudad se hallen engalanados y luzcan vistosas iluminaciones, durante los días que aquel dure.

Ya se nombraron las Comisiones de propaganda, recepción, hospedaje y ferrocarriles.

Dios quiera que los frutos de este nuevo Congreso Católico español sean abundantes y prácticos.

DE INTERES GENERAL

Asunto es el de los nuevos mercados que, por mucho que lo tratemos, no será demasiado nunca, dada la necesidad que de ellos tenemos. Es así, que no dejaremos en este importante asunto, en tanto que subsistan las causas generadoras de una crisis industrial en perspectiva, con la cual estamos amenazados desde que tuvimos la desgracia de perder grandes centros de consumo que eran la salvación de nuestra producción.

La vista se ha fijado en Sur y Centro América, y aunque sobre los inconvenientes que se oponen á establecer estrechas relaciones con aquellos Estados, hemos dicho ya mucho, no obsta para que hagamos en esto hincapié, por entender que, sin salvar esos obstáculos, será imposible llegar á la deseada meta de establecer el tráfico entre España y las repúblicas hispano-americanas, tráfico que favorezca á unos y á otros con el mútuo cambio de productos.

Para llegar á ese beneficioso resultado, impónese en primer término la revisión de los tratados de comercio para que, por medio de concesiones ú otras, resulten una verdad las relaciones comerciales, ya que éstas, para que tengan sus benéficas consecuencias, han de ser necesariamente recíprocas; deben desaparecer todos los obstáculos que se opongan al desarrollo de los comunes intereses.

Y una de las medidas que ha de tomar nuestro Gobierno si quiere que el comercio de exportación dé los debidos frutos y que la industria expansione sus actividades, ha de ser la modificación de las leyes de Sanidad marítima, algunas de ellas sobrado anacrónicas, precisa que desaparezca la que se refiere á la prohibición de entrada en nuestros puertos de los buques del Centro y Sur América en determinadas épocas del año.

Es absurdo, y sobre absurdo, perjudicial, que hasta los españoles que vienen á la patria, hayan de ir á Marsella ó á otros puertos de Europa, para venir después, por mar ó por tierra, ocasionando esto las molestias y los perjuicios que son consiguientes, sin que ello nos beneficie en lo más mínimo en sentido alguno, antes al contrario, se priva á nuestros puertos de las ventajas que proporcionan la carga y descarga que proceden de las mencionadas latitudes.

Lluvia de tributos

Varios periódicos desmintieron la noticia que hace días publicó «E. Economista», diciendo que el ministro de Hacienda estudiaba, entre otros proyectos el relativo á la imposición de un gravamen á varios artículos en general, aunque no de indispensable consumo, entre ellos el café.

Pues bien; «El Economista», insiste ahora en lo que dijo á propósito de este nuevo impuesto, y además añade: «Dos banqueros muy conocidos y un distinguido hombre político liberal que ocupa importante cargo en un cuerpo administrativo y se ha distinguido mucho siempre en las discusiones de presupuestos, han recibido encargo del ministro de Hacienda de estudiar de un modo especial los artículos coloniales, café, azúcar y cacao, como base de tributación. El encargo lo han recibido de un modo oficial como individuos de la lucha de aranceles.

Dichos señores están reuniendo datos y antecedentes, y formularán sus opiniones y su proyecto, que bien pudiera ser el estanco y monopolio de alguno de estos productos, y que en todo caso, responderá al pensamiento de aumentar grandemente los ingresos sobre esta base.

Puede asegurarse esto y además las ventajas de que han venido disfrutando las fábricas de azúcar de remolacha de la Península, verdadero privilegio que les ha permitido repartir en los últimos años dividendos inverosímiles por lo cuantiosos. En el presupuesto próximo contribuirán por lo menos con diez y seis millones de pesetas».

16 DE FEBRERO DE 1813

Nace Julian Romea

Ha contado España insignes actores, en nada inferiores á los más notables del extranjero. Julián Romea es uno de los primeros, ó el primero tal vez.

Nació Romea en este capital. Estudió Latin y Filosofía en el Instituto de San Fulgencio, de Alcalá de Henares; pero luego, como sus padres sufrieran grave quebranto en sus intereses, pasó á otro colegio de Madrid. La situación de la familia, por defender ideas liberales, continuó en decadencia, y entonces Julián pensó en dedicarse al teatro.

Tomó por maestro al ilustre Latorre,

y éste, que desde luego descubrió en su discípulo facultades no comunes, hizo que Grimaldi, empresario á la sazón del Príncipe, le admitiese como galán joven.

Se presentó al público con «El colegio de Tonington», á pesar del insignificante papel que desempeñaba, logró aplausos. Pero el día de su triunfo fué al encargarse del papel del protagonista en «El Testamento», en que el público le aclamó entusiasmado. Desde entonces no cesaron los aplausos para Romea, hasta el punto de decir Latorre: «Por este camino pronto tendré yo que aprender de mi discípulo.»

Solicitado Julian en provincias, en una de sus excursiones conoció á Matilde Díez, y con ella se casó en 1836, uniéndose de este modo dos glorias de la escena española. Cuando uno y otro se presentaron en el Príncipe, la ovación fué indescriptible; el escenario se llenó de palomas, versos y coronas, y al salir le multitud acompañó en triunfo á los actores hasta su casa.

Hicieron después una excursión por América, y al volver actuaron en el teatro Circo. Romea estuvo enfermo mucho tiempo, y no se presentó hasta 1863, estrenando en Variedades «La cruz del matrimonio». Luego pasó al teatro del Príncipe, donde logró uno de sus mayores triunfos con «La muerte de César». Sin embargo ya se iban agotando las facultades del gran actor y la fatiga le rendía. Una noche se hubo de interrumpir por esa causa la representación de «Sullivan»; algunas después se puso en escena «Casa con dos puertas», y fué la última obra en que Romea tomó parte.

Desde Barcelona, donde se encontraba, pasó á Madrid, y de aquí á Loeches, por consejo de los médicos; pero al ver que no mejoraba regresó á la Corte, donde murió el 10 de Agosto de 1868.

Tal fué el insigne actor que supo enaltecer la escena patria.

Mild.

Noticias generales

Liga de dependientes del Comercio. Se cita á Junta general para mañana domingo 19 á las 2 y media de su tarde en el salón principal del teatro circo, con objeto de dar cuenta de la adquisición de casa para la instalación del Circolo, y tomar otros acuerdos de la misma, de suma importancia, por lo que se ruega la más puntual asistencia.—El Secretario.

Villita en Méjico. Según la prensa de Méjico, el diestro sragónes Nicanor Villa (Villita) ha sido objeto de grandes ovaciones en las corridas que lleva toradas.

Rifiéndose á la corrida celebrada el 22 del pasado Enero, dice el «Torero de Méjico» recibido ayer:

«Villita, no nos engañó la prensa española al asegurar que Nicanor seguía tan valiente como antes de la cegada de San Luis de Potosí. Ayer vimos al mismo Villita de hace un año, modesto, pundonoroso y cumpliendo con exceso con su deber.»

«Las faenas empleadas en sus dos toros que eran de difícil lidia, fueron de consumado maestro, logrando dos grandes ovaciones que de seguro deben haberlas oído en Zaragoza, y las dos orjas de los estados brutos.

En la brega y quites activísimo y logrando continuadas palmas.

Villita ha venido este año á ser la salvación de la empresa y como siga por ese camino será el torero predilecto de estos países.»

Muy bien por el valiente y simpático torero de Zaragoza.

Queja. Estamos conformes con la queja de que hoy se hace eco nuestro colega «El Diario», sobre el Hospital provincial.

En efecto; los enfermos de los ojos no deben estar revueltos con los que sufren enfermedad infecciosa.

Esto es tan claro que creemos se evitará pronto y para siempre.

SEPTIMO ANIVERSARIO
LA SEÑORA

D.ª Josefa Torralba y Pedreño de Orts

falleció en 20 de Febrero de 1892

R. I. P.

Su resignado esposo,

Ruega á sus amigos tengan la bondad de pedir á Dios por el eterno descanso del alma de tan inolvidable compañera, y asistir á alguna de las misas que de media en media hora se celebrarán en el templo de la Merced, el lunes 20, desde las seis de la mañana hasta las doce, por cuya cristiana obra les anticipa las más sinceras gracias.

Murcia 18 Febrero de 1899.

La Luz

FABRICA DE GUANOS

ABONOS ESPECIALES

para trigos, patatas, cañamos árboles, viñas y para toda clase de tierra y cultivo.

ABONOS ORGANICOS (productos animales) minerales y mixtos. PRIMERAS MATERIAS para los agricultores que quieran confeccionar los abonos.

Se garantiza la riqueza de todos estos géneros.

Correspondencia, consultas y encargos á

D. VICTORIANO ORENGA

Despacho y depósito general de la fabrica, carretera de Alcantarilla 4

MURCIA

3-3-s

AZULEJOS

Y PAVIMENTOS

Mosaicos hidráulicos de las principales fábricas de Alicante y Cartagena.

Losetas encarnadas de todas clases y otros varios artículos para obras.

Emilio Gironés

FABRICA, 35. MURCIA

15-7

Contra el frío

La acreditada esterona de José Fuster de la calle de Santa Isabel, 4, se ha trasladado á la calle de la S.ª ciudad número 12, donde tiene un inmenso surtido en esteras dobles alfombradas y cordelillos, y la mejor estera blanca del país, llamada para iglesia. También se cosean y colocan alfombras nuevas y usadas; y un gran surtido en estera de junco superior de máquina á 70 céntimos vara cuadrada y á 60 de segunda.

Existen en perlas de todas medidas y transparentes para despacho.

Calle de la Sociedad, 12—José Fuster

Bicicletas á plazos

Continúan vendiéndose con gran aceptación, las de la acreditadísima marca L'Olympierme, con neumáticos Dunlop, superiores, pedales de lujo, radios tangentes, cuadro recto de gruesos tubos, peso 12 kilogramos á pesetas 300, pagaderas, á pesetas 4'50 semanales.

Aprovechad la ocasión

Dirigirse á

Antono Avilés Rocamora.

Almacén de velocípedos, toda clase de accesorios y taller de reparaciones. Príncipe Alfonso, 66, Murcia 15-4

MOLINO DE VIENTO

En las Cas. das de San Pedro, ermita de los Navarros, se vende un molino de viento, en perfecto estado de conservación y las tierras y casas que forman la propiedad del citado molino. Caso de no convenir mas que los artefactos, se admiten proposiciones.

Darán razón y detalles dirigiéndose á Antonio Martínez y Martínez, en el citado molino. 8-5

La Madrileña

En la carnicería de la calle de la Platería, número 29, junto á la confitería de Alonso, se venden los cuartos de gallina muy superiores, á 3 reales. 8-3

SE VENDE

Una casa con huerto en la carretera de Monteagudo, Puerta de Orihuela, dueño D. Manuel Martínez Pertosa. Darán razón; partido Llano de Brujas, parada casa de Pedro Sanchez Caravaca. 8-3

ESCUELA FROEBEL

JARDINES DE LA INFANCIA

Además de los que con tanta aceptación tenemos establecidos, desde el 1.º de Febrero ofrecemos las clases siguientes: Jardines de la Infancia ó clase modelo de párvulos de ambos, por el sistema Froebel en toda su extensión, á cargo de una profesora superior dedicada á esta enseñanza, contando con lucido y extenso material, espaciosos jardín, gimnasio apropiado y cuanto es necesario al desarrollo físico-intelectual de niños de tres á seis años, que con juegos y recreos se consiguen educar con resultados maravillosos.

Contabilidad y caligrafía en todos los caracteres de letra, de seis á ocho de la noche, que por procedimientos especiales se obtienen rápidos adelantos. Honorarios módicos.

COLEGIO ANGÉLICO

PLAZA DE LA PUXMARINA, 4 10-9

TALLER DE MODISTA

Riquelme, 14, entresuelo. Se admiten oficiales y aprendizas.

VENTA: se vende la casa calle de San Ginés, número 30, parroquia de San Antolin. En la misma darán razón. 8-4

Pastelería del Progreso

Se venden tortas, mantecados y bollos de masa dormida para el chocolate. Escarchados de anís, ron y cognac y toda clase de licores, á 7 reales botella.

HUESPEDES estable, á 6 reales; trato como de familia y comida abundante. Plaza de San Antolin, número 4, 2.º piso.

